En 8 años Bolivia casi duplica compra de verduras

MIÉRCOLES, 17 DE JULIO DE 2013 12:47 | ESCRITO POR ERBOL |

NOTICIAS

Bolivia compra más cebolla, zanahoria, tomate, nabo, remolacha, pepino, repollo, arveja y otras verduras, además de los tubérculos como la papa que llegan del Perú, Chile e incluso Canadá, según el Instituto Boliviano del Comercio Exterior (IBCE).

La jefa de estadística de la entidad, Jimena León Céspedes, en comunicación con Erbol, señaló que las compras de las verduras en el extranjero crecieron en un 58 por ciento en relación al 2005, para satisfacer la demanda del mercado interno creciente.

"Hay un notable crecimiento, en volumen, en 2012, se ha importado el 58 por ciento más que en el 2005, en cuanto al valor hay un comportamiento negativo y una disminución del 28 por ciento; por ejemplo en 2005 se importó 9.000 toneladas y en 2012 (el mismo) subió a 14 mil toneladas", explicó.

De enero a mayo del 2013, la compra de las verduras en el exterior para el consumo del mercado boliviano creció en un 27 por ciento, en relación al mismo período del 2012, que llegó superar las 14.000 toneladas con el valor de 1.700.000 dólares.

En este año se importaron más las vainitas de lentejas, las papas frescas, los perejiles, las espinacas, las arvejas, los tomates y otras verduras, según el reporte del IBCE

Argentina prohíbe venta de trigo para evitar alza del pan

MIÉRCOLES, 17 DE JULIO DE 2013 08:44 | ESCRITO POR LA RAZON | NOTICIAS

Argentina cerró la exportación de trigo y aplicó la ley de abastecimiento que obliga a los agricultores y exportadores a comercializarlo en el mercado interno. La industria molinera boliviana dijo que los efectos de la medida se sentirán a finales de 2013.

El Gobierno argentino decidió cerrar la venta al exterior del cereal hasta la próxima cosecha que se realizará en noviembre. La determinación tiene el fin de frenar la elevación del precio del grano y asegurar el abastecimiento en el mercado interno, informó ayer el portal del periódico español El País.

La medida fue asumida luego de que el pan se encareció en 50% en el primer semestre de esta gestión. La cotización interna del trigo disminuyó el 25% en la última semana. Dicha reducción debería comenzar a repercutir en el precio mayorista de la harina, que se triplicó en la primera mitad de este año, y en el valor del pan que en las últimas semanas se cotizó entre \$us 2,94 y \$us 4,41 por kilo.

Desde fines de junio, el Gobierno de Argentina negocia con los molinos de harina y los panaderos para que el kilo de pan disminuya a \$us 1,84 pero recién desde este jueves empezó a cotizarse a ese costo en los comercios.

Tributos. Los impuestos a la exportación agrícola en ese país se generalizaron en el año 2002, cuando hubo una devaluación del peso argentino que favoreció las ventas al exterior. Los tributos a dicha comercialización reducen el valor de la oferta en el mercado interno.

Ante esta situación, Argentina estableció la ley de abastecimiento, que busca que los exportadores de trigo y harina distribuyan esos artículos al mercado interno. Caso contrario serán pasibles a multas y otros.

La gerente financiero de Molino Andino, Andrea Niño de Guzmán, indicó a La Razón que la medida asumida por el vecino país no afectará en este momento a la empresa debido a que cuenta con la provisión suficiente del grano para abastecer la demanda interna hasta fines de este año.

La ejecutiva precisó que a fines de 2012 la compañía compró una cantidad importante del grano de Argentina y Estados Unidos para todo el año. Afirmó que la empresa interna el cereal anualmente de acuerdo a la calidad del producto y a su precio.

Sin embargo, señaló que el impacto de la disposición se sentirá en noviembre y diciembre de 2013, cuando se inicie la cosecha del grano argentino, debido a que las industrias molineras adquieren el cereal en esa época para que les dure toda la gestión.

La gerente explicó que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) importa trigo de Estados Unidos y cubre el 80% de la demanda local. Mientras, Molino Andino apenas tiene una participación del 3%.

El 12 de junio, Bolivia autorizó la importación de trigo y harina durante seis meses con arancel cero a fin de regular su precio en el mercado local. El secretario general de la Confederación de Gremiales, Ernesto Rada, dijo que su sector internará la próxima semana 20.000 quintales (qq) de harina peruana. El 10 de julio, el precio del qq de harina importada era de Bs 350.

Solicitan más harina

Subvención

El dirigente de los panificadores de La Paz, Víctor Núñez, pidió a Emapa que les dé más harina para mantener el precio del pan, porque su sector rechazó que les otorguen a Bs 270 el qq de harina importada

IBCE: el 99% de la harina importada viene de Argentina

MARTES, 16 DE JULIO DE 2013 10:08 | ESCRITO POR ERBOL | NOTICIAS

El gobierno de la presidenta de Argentina Cristina Fernández cerró sus fronteras a la exportación de harina de trigo para evitar el desabastecimiento del mercado interno de ese país. La mala campaña realizada afectó la producción en más de dos millones de toneladas del cereal. Esta decisión podría afectar al mercado interno boliviano, en la elaboración de productos con este insumo, ya que el 99 por ciento de las compras de Bolivia provienen de este país, informó Jimena León, Jefa de la Unidad de Estadística del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

"En el 2012 la importación de harina fue por más de 90 millones de dólares por 224 mil toneladas que se importó, y ha mayo de 2013 se viene importando más de 14.7 millones de dólares, es decir por cerca de 32 mil toneladas de harina, y de la mayor cantidad de harina de trigo que Bolivia consume, el 99 por ciento viene desde la Argentina, y sólo un 1 por ciento de Estados Unidos", señaló la especialista.

Los datos reflejan a mayo de 2013, agregó León, una caída del 61 por ciento en la importación de harina. Esta situación se explica también por los elevados precios del insumo que subió de 215 bolivianos el quintal, a 240 bolivianos.

"El año pasado entre enero y mayo se importó harina de trigo por 38 millones de dólares, mientras que en el 2013 sólo se importó 14 millones de dólares, se nota que ha habido un decrecimiento del 61 por ciento, es decir el 2013 se importa 61 por ciento menos que el 2013", explicó.

El máximo dirigente de los panificadores del país, Daniel Lamas, expresó su preocupación por la restricción Argentina, ya que el pan que consumen los bolivianos se prepara en un 50 por ciento con harina Argentina y el otro 50 por ciento con harina nacional entregada por EMAPA.

"Nosotros dependemos de la harina Argentina en la mitad para hacer nuestras elaboraciones del pan", apuntó Lamas.

Erbol realizó un sondeó entre los distintos lugares que expenden productos elaborados con harina de trigo, como pastelerías u otros, donde las vendedoras explicaron que el precio no se incrementó pese al elevado costo del insumo.

Jaime Zanga, propietario de una pizzería, dijo que las utilidades bajaron en los últimos meses, además tuvo que despedir a cuatro operarios porque las ganancias ya no alcanzan para cubrir los sueldos

Evo plantea que municipios compren alimentos del lugar

LUNES, 15 DE JULIO DE 2013 12:53 | ESCRITO POR PAGINA SIETE | NOTICIAS

El presidente Evo Morales señaló ayer que propuso al gabinete ministerial la elaboración de una ley que obligue a los alcaldes a comprar alimentos que se producen en sus municipios, con el fin de que sean empleados para desayuno, almuerzo o cena escolar.

El objetivo de la medida también es liberar económicamente al país y garantizar la seguridad alimentaria con soberanía, manifestó el Jefe de Estado.

"Yo he propuesto en el gabinete que hay que hacer una ley para que los alcaldes compren obligatoriamente productos de la comunidad para dar desayuno, almuerzo o cena escolar, ahí está el mercado y así vamos a liberarnos económicamente", informó.

Sus palabras fueron vertidas en el acto de entrega de 131 tractores para productores campesinos, que se desarrolló en el municipio de Laja, en La Paz.

"La gente de la ciudad tiene que saber que si no es esa gente del campo, la ciudad de qué va a comer. Es nuestra obligación dotar de instrumentos de trabajo para producir más y también atender alimento para la gente de la ciudad", dijo.

Actualmente, los gobiernos municipales realizan licitaciones para comprar productos; sin embargo, ahora el presidente Morales pretende que los gobiernos municipales compren alimentos producidos en la región bajo el concepto de soberanía alimentaria y dejar de depender de otras fuentes de abastecimiento como los mercados.

En la oportunidad también entregó a los productores del lugar una serie de títulos ejecutoriales emitidos por el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA).

El Jefe de Estado destacó la efectividad de los programas gubernamentales de apoyo como Mi Agua I, Mi Agua II y ahora Mi Agua III, que están aportando al desarrollo productivo y dijo que conoce de casos en que pobladores que migraron de sus comunidades a las ciudades o al extranjero ahora están retornando porque ya produce alimentos, ya hay luz, agua y telecomunicaciones.

Proyectó que a largo plazo ya no se destinarán muchos recursos económicos para la construcción de infraestructura urbana, sino para el desarrollo productivo que ayudará a combatir la pobreza y garantizará la provisión de alimentos en el mercado nacional e internacional

Gobierno y agroindustriales trazan agenda productiva

LUNES, 15 DE JULIO DE 2013 10:34 | ESCRITO POR EL DIARIO | NOTICIAS

El sector privado cruceño propuso al Gobierno trabajar en conjunto, articulando esfuerzos, para superar los 15 millones de toneladas de alimentos que se producen actualmente en Bolivia hasta llegar a los 45 millones para el 2025.

Como resultado de los análisis efectuados en las tres mesas de trabajo que se desarrollaron este encuentro (Agropecuaria, Industria; y Exportaciones, Infraestructura, Logística y Transporte) se identificó la necesidad de pasar de los 5,2 millones de hectáreas cultivadas en 2012 a 13 millones de hectáreas cultivadas para el 2025, y llegar de esta manera a producir 45 millones de toneladas de alimentos y generar más de un millón de empleos directos. Para lo

cual, será necesaria una inversión de \$us 13.000 millones sostiene un informe de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco).

El "Encuentro Agroindustrial Productivo: Más Inversión, Más Empleo" que se realizó la semana pasada en la capital cruceña, reunió a productores, empresarios e instituciones que impulsan la producción agroalimentaria en el país para analizar las principales problemáticas del sector y proponer directrices para apuntalar el crecimiento y generar mayores oportunidades de prosperidad para los bolivianos.

El vicepresidente Álvaro García Linera felicitó al sector productivo cruceño por la iniciativa de diseñar el camino de los bolivianos hacia el año 2025. "Como Gobierno, asumimos (las propuestas) como una hoja de ruta que nos plantea el sector productivo, no solamente para Santa Cruz, sino con una mirada global para todo el país. Son metas realizables, no son metas exageradas, hay un realismo por los siguientes 13 años; y en verdad van a alimentar de manera decisiva cómo vamos a estructurar y definir los productos de la agenda 2025", señaló el Vicepresidente, según cita la Cainco.

El encuentro fue auspiciado por la Cainco, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz (Fepsc)

La FAO prevé una producción récord de granos en 2013

VIERNES, 12 DE JULIO DE 2013 09:29 | ESCRITO POR LA RAZON | NOTICIAS

La producción cerealera crecerá este año un 7,2% en comparación con 2012, a 2.479 millones de toneladas, lo que permitirá reponer las reservas mundiales y garantizar la estabilidad alimentaria, según el último informe trimestral de FAO.

La agencia de la ONU para la Alimentación y la Agricultura (FAO) estima que la producción mundial de trigo para 2013 será de 704 millones de toneladas, lo que supone un aumento del 6,8% y compensa ampliamente la caída del año anterior y representa un récord histórico.

Se calcula que la producción mundial de cereales secundarios en 2013 será de 1.275 millones de toneladas, lo que supone un aumento considerable del 9,7% en comparación con 2012. La producción de arroz mundial para este año se elevará a unos 500 millones de toneladas, lo que supone un crecimiento de 1,9%, aunque se trata de estimaciones todavía provisionales.

Las importaciones de cereales de los países de bajos ingresos y déficit de producción de alimentos para 2013/14 aumentarán un 5% con relación a la temporada 2012/13 para satisfacer la demanda creciente. Esto afectará principalmente a Egipto, Indonesia y Nigeria.

Los precios de trigo cayeron ligeramente en junio con el inicio de las cosechas de 2013 en el hemisferio norte. En cambio, los del maíz subieron debido a la tensión persistente de la oferta. Los precios de las exportaciones de arroz en cambio se mantuvieron estables. En Siria, señala la FAO, la producción de arroz cayó en 2013 debido al recrudecimiento del conflicto interno